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VERBALE DEL 18.11.2015 

 

In data odierna (mercoledì 18 novembre 2015 ore 15:15) è stata convocata presso la sede 

dell’Ordine degli Ingegneri di Macerata la Commissione Sostenibilità Energetico-Ambientale. 

Alla riunione sono presenti in ordine alfabetico i seguenti membri: 

 

N Nominativo Presente 
Assente 

giustificato 

Assente 

non 

giustificato 

1 Pietro Angeloni  (Presidente) X   

2 Giacomo Castagna   X 

3 Luca Conestà X   

4 Michela Foglia X   

5 Domenico Luciani  (Consigliere)   X 

6 Alessandro Marchegiani   X 

7 Guglielmo Magri X   

8 Franco Marini X   

9 Romualdo Mattioni  (Consigliere Coordinatore) X   

10 Paolo Pagnanelli  X  

11 Marco Piancatelli  X  

12 Fabrizio Pisani  (Segretario)  X  

13 Francesca Praghi   X 

14 Emanuele Santoni  X  

15 Fabio Smeraldini  X  

16 Fabio Spalletti  (vice Presidente) X   

 

Inizia la riunione.  

 

L’ Ing. Mattioni offre un resoconto del Corso Avanzato sulla Certificazione Energetica a 

partire dal questionario finale compilato dagli iscritti partecipanti, riscontrando una generale 

soddisfazione sia rispetto alle tematiche svolte che alla qualità degli aspetti formativi. Si è però 
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in generale constata una inadeguatezza della sala dell’Hotel Grassetti per problematiche 

connesse principalmente alla gestione dei sistemi impiantistici non adatti a garantire condizioni 

climatiche confortevoli. Per queste ragioni l’Ing. Mattioni suggerisce di valutare una nuova sede 

per gli eventi formativi da organizzare nel 2016, chiedendo ai membri della commissione di 

avanzare proposte a partire dal costo e dagli aspetti logistici. 

Ritornando alle indicazioni del Prof. Di Perna, la Commissione discute in merito alla 

fattibilità della proposta di attivare un Corso EGE (Esperto in gestione Energia), valutando 

sommariamente i costi e gli aspetti organizzativi. L’Ing. Magri, avendo già preso parte ad uno dei 

corsi propedeutici, interviene illustrando la struttura dell’iter formativo, le modalità dell’esame, 

le caratteristiche degli enti abilitanti (Secem, Accredia, ecc…). L’Ing. Mattioni invita il Presidente 

ad accompagnare l’Ing. Smeraldini dal Prof. Di Perna per discutere della questione e  definire le 

tematiche da sviluppare. 

 

Gli Ingg. Spalletti e Conestà aggiornano la Commissione circa le problematiche che hanno 

portato al cambio sede per il seminario “Il miglioramento termico ed acustico nella 

ristrutturazione edilizia Aspetti pratici” in programma per il prossimo 27 novembre e sugli altri 

aspetti organizzativi. 

 

L’Ing. Mattioni informa la Commissione della necessità di produrre entro fine anno la 

bozza del programma formativo per il 2016 da sottoporre al Consiglio, sottolineando la 

possibilità di collaborare con la ditta Baldoni come sponsor per gli incontri formativi, l’interesse 

di Namirial a organizzare uno o due seminari con il Prof. Di Perna, l’eventualità di ricontattare 

Wurth Group per fare seguito alla loro disponibilità di collaborazione. 

In merito alle tematiche si propone di valutare la proposta del prof. Marcelli, 

riesaminando la documentazione fornita su l’ITS. La commissione conviene che il possibile 

argomento da trattare sia la strumentazione per analisi in campo di efficienza energetica 

attraverso una sperimentazione pratica da realizzare con il sostegno dei laboratori dell’Istituto. 

Viene quindi incaricato l’Ing. Magri, dati i sui legami con la struttura, di informarsi in merito alla 

fattibilità dell’evento e di definirne eventualmente i principali aspetti organizzativi. 

L’Ing. Foglia interviene ricordando la disponibilità dell’Ing. Di Fabio a proseguire gli 

incontri sulla Bioclimatica, considerando l’interesse dei partecipanti ai seminari a sviluppare le 

tematiche relative agli interventi sul costruito. 

 

L’Ing. Mattioni invita i membri della Commissione ad attivarsi al fine di definire, entro il 

prossimo incontro, il calendario con l’elenco delle proposte da sottoporre tramite sondaggio agli 

iscritti così di valutare il riscontro sulle tematiche. Sottolinea infine di proporre  un incontro sulla 

manutenzione degli edifici esistenti sia in merito agli aspetti impiantistici che rispetto al degrado 

delle prestazioni dell’involucro. 
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In chiusura l’Ing. Mattioni, constatata la scarsa affluenza, invita tutti i membri ad un 

maggiore impegno alla partecipazione dei lavori della Commissione o chiarire la propria 

posizione, indicando la disponibilità o meno a farne parte. 

 

La riunione si conclude alle ore 17,00. La prossima riunione è fissata per il giorno 

mercoledì 09 dicembre 2015 alle ore 15,15. 

 

 

 

 

      Il Vice Presidente          Il Segretario 

    Ing. Spalletti Fabio               Ing. Michela Foglia 


